

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
CO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y FORAJEROS... 5 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO... 13  
ULTRAMAR... 10  
PRECIO DE LA FOLIA  
Por mes... 50 cént. 30 ejempl.  
5 céntimos ejemplar.  
MADRID. Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PUESTA LINEA  
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados por el Banco y Sociedades a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Havas, 8, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.  
ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANO XLVI. NUM. 13497

Madrid Sabado 19 de Enero de 1895

OFICINAS: FACTOR, 7.

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERA ARAGONESA sociedad domiciliada en Zaragoza.

**VERDADERA EAU DE BOTOT**  
Unica Dentifricio aprobada por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS (16 de Mayo 1783)  
Para evitar las inflamaciones a menudo peligrosas siempre nocivas, esijas sobre el vello de cada frasco la firma en frente.  
Y la dirección: 17, Rue de la Paix, Paris.

Las imitaciones al intachable PAPEL DE ARBENNA no reúnen las mismas condiciones higiénicas, y despiden olor y trazo quemado. El público debe castigar en todos los libros de PAPEL DE ARBENNA el nombre de su inventor, A. PONSOT.—Vente al detalle mayor: THOMAS, MAYOR, 30, MADRID

Considérase el vino como el sangre de los viejos. Despierta las fuerzas, anima el espíritu. Es una verdad tratándose de un vino bueno y generoso, y más aun cuando a los naturales principios del excelente licor, se une una sustancia capaz de influir en el estómago y todos los órganos, dándoles fuerza y actividad. Es lo que ha conseguido M. Dusart en su *Vino al lactofosfato de cal*, que asegura la digestión y la asimilación de los alimentos, reanima el apetito y las fuerzas. Una copa de vino de Dusart al fin de la comida, produce resultados maravillosos.

Con su acostumbrada profundidad de observación, ha dicho Michelet que la «mujer es una eterna enferma», y el momento crítico en que la enfermedad a que alude se produce por vez primera, es sensible para todo el organismo. Para disipar ese estado, los médicos recetan de ordinario el *Extrait de Ferrous de Grimault y C.*, que asegura la asimilación de los elementos constitutivos de la carne, los huesos y músculos y contribuye a acelerar el fenómeno de la pubertad, con las nuevas fuerzas que proporciona al organismo.

## DE LA PRENSA FRANCESA

### Incidentes curiosos

En el momento en que los diputados y senadores tomaban el tren en la estación de San Lázaro para Versailles llega monsieur Clovis Hugues, diputado por Paris. Uno de sus amigos exclama:  
—Que la diosa Razón te ilumine.  
—Hace tiempo—responde el poeta—que el parlamentarismo me la ha matado.

La proposición que trató de presentar M. Baudry d'Asson y que rechazó el presidente del Senado, trataba de suprimir la presidencia de la república como una rueda inútil, cara y hasta peligrosa.

Dentro de la asamblea. Al votar monsieur Michelet:  
—Pido la palabra para proponer el nombramiento de una asamblea constituyente, y en nombre de los derechos imprescriptibles del pueblo protesto contra la usurpación que se comete. Sois usurpadores.  
—M. Avez: Acordaos—dirigiéndose al presidente—que habeis sido comunista

y revolucionario de la especie de los hinchados y de la de los vendidos. (Rumores)

Otros incidentes de la Asamblea.  
M. Baudry d'Asson, al depositar su voto en la urna, grita:  
—¡Viva la Francia católica! ¡Viva el rey! (Movimientos diversos.)

En el salón de conferencias se fijó un escrito de M. Waldeck Rouseau, concebido en estos términos:  
«Doy gracias a todos mis colegas de la Cámara y del Senado por el honor que me han hecho concediéndome sus votos. Les ruego que los den ahora a M. Félix Faure.»

La biografía del nuevo presidente añado poco a lo que ya conocen nuestros lectores.

Sin embargo, hay los siguientes datos: Todo se lo debe a sí mismo. Empezó su vida como simple obrero. A fuerza de trabajo y de perseverancia ha llegado a una notable situación en el comercio. Tiene una gran competencia en las cuestiones coloniales y marítimas. Ha trabajado mucho para que el gobierno hiciera prevalecer su autoridad en las comisiones de la Cámara. Hace pocos días sus amigos dieron algunos pasos cerca de él para que presentara su candidatura a la presidencia de la Cámara. Rehusó leal y correctamente.

M. Félix Faure es casado y tiene dos hijas, una de las cuales está casada con M. René Berge, consejero general (diputado provincial) del departamento de Sena inferior.

El recorte más importante para nosotros de cuanto trae la prensa francesa, es el que sigue. Tomámoslo de *La République Française*:

«La candidatura de Mr. Félix Faure ha sido especialmente presentada y sostenida por los librecambistas, que la consideraban como una gran victoria propia, a la vez que una brillante condenación del proteccionismo.»

«Dueños de la presidencia de la república, de la presidencia del Senado, de la presidencia de la Cámara, los librecambistas no dudaban un momento de que la vuelta a los tratados de comercio sea más que cuestión de tiempo.»

Un telegrama de Berlin que publica *Le Matin* dice que la dimisión de Casimiro Perier causó allí un verdadero estupor.

Todos la encuentran increíble e incomprensible. Añade que el canciller príncipe Hohenzollern dijo:

«Esta dimisión constituye un verdadero problema psicológico. Deduciendo las proporciones de las épocas y de los países, el caso de Casimiro Perier recuerda el de Sila, sin que él en ninguna otra cosa se le parezca.  
En los cafés y en las cervecerías, en medio de epigramas bastos, se decía:  
—¡Francia quiere un emperador!  
—¡Francia va a tener un rey!

Cuentan que el emperador Guillermo II dijo a M. Herbette:

«La noticia de la dimisión del presidente de la república me aflige. Alemania veía con agrado al frente de Francia a un hombre de valor y de carácter, con el cual gustábamos de tratar los asuntos concernientes a ambos países. Quisiera esperar que su dimisión no es definitiva. Sin embargo, si me engañara, deseo que el sucesor de M. Casimiro Perier tenga la moderación y las buenas intenciones de su predecesor.»

La prensa socialista de Paris viene verdaderamente desbordada.

Para que se vea una breve muestra, traducimos sólo unas cuantas líneas. *La Petite République*, en un artículo que se titula «Los salvajes de M. Dupuy», escribe lo siguiente:

«Dupuy había llegado a los negocios dotado de un apetito en relación con sus instintos. No es poco decir. Solamente, como aavernés, mal criado, ha escupido en todos los platos que se le servían. Importa ahora que el traidor siga a su víctima en la caída... El becerro gordo Dupuy ha matado al becerro de oro Casimiro. Ha llegado el momento para el eterno hijo pródigo, el pueblo, de tomar parte en el festín.»

A propósito de M. Perier, dice: «Hoy los periódicos de todas las opiniones están unánimes en sus juicios, y hasta los antiguos órganos del Eliseo envían a Casimiro la voz del asno.—Cobarde, collón, traidor, desertor; tales son los epítetos más amables dedicados al tráfugo del poder.»

«Parece que bastan estas flores del lenguaje, para no seguir la ingrata tarea de traducir más ampliamente.»

## SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

### NACIONALES

#### Peligro conjurado.

Aranjuez 18, 10'15 m.

La crecida del Tajo sigue descendiendo de un modo rápido. Los braceros del real patrimonio prosiguen reforzando los sitios más vulnerables, entre ellos el malecón de Solera.

El peligro inminente que amenazaba a esta población se halla conjurado, merced a las previsoras disposiciones dictadas por el celoso administrador Sr. Trillo y llevadas a cabo por el personal del Patrimonio.—Lorenzo.

#### La inundación.

Sevilla 18, 6'30 t.

Han desaparecido los temores de una inundación con el descenso rápido de las aguas del Guadalquivir.

El tiempo consistía variable, temiendo por algunos que se reproduzca el temporal.

En Triana ha renacido la tranquilidad al retirarse de las calles las tablas y borbordos.

Ayer se tomaron serias precauciones por haber subido el Guadalquivir seis metros sobre su nivel ordinario.

Muchos jornaleros faltos de trabajo pidieron pan por las calles.—Murja.

### Un naufragio.

Estepona 14, 3 t.

(Recibido el 18). Cruzando el mar frente a estas playas la barquilla *Mamela*, de la matrícula de Ceuta un horrible temporal S. O. obligó a los tripulantes a arribar.

Al embestir a tierra un fuerte golpe de mar voló la barca, cayendo al agua la tripulación.

Los marineros de Estepona, sin reparar en el inminente peligro que había, se lanzaron al agua heroicamente, salvando la vida a tres de los cuatro tripulantes, y sacando el cadáver del cuarto y la barquilla.

El Ayuntamiento y los vecinos se disputaron el prodigar auxilios a los pobres naufragos.—Rodríguez.

### DE LA AGENCIA FABRA

Londres 18.

Telegramas recibidos de Audley anuncian haberse perdido la esperanza de poder salvar la vida de 96 mineros sepultados en una mina.

Buenos Aires 18.

Una huelga de marineros ha originado diferentes conflictos con la policía.

### TEATRO REAL.

Hoy no hay función.

Mañana domingo, para el turno 2.º, se cantará *Amleto*, tomando parte la señorita Calvé y el Sr. Menotti.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GOBERNACION.—Real decreto mandando proceder a nueva elección de un diputado a Cortes por el distrito de Gandía (Valencia).

FOMENTO.—Real decreto aprobando el proyecto para construir un edificio con destino a instituto de segunda enseñanza y escuela normal de Logroño.

Las noticias recibidas de provincias acerca de la recaudación de las contribuciones durante la primera quincena del corriente acusan un resultado muy satisfactorio, a pesar de que el temporal reinante, cortando las comunicaciones en muchas provincias, ha dificultado en gran parte la recaudación.

La obtenida por todos conceptos, salvo aduanas, tiene respecto de la de igual periodo del año anterior un aumento de 1.160.849'99 pesetas; pero como en aduanas hay, según estaba ya previsto una baja de consideración que ha venido a ser mayor por los temporales, aquel aumento desaparece.

La baja sufrida en aduanas durante la quincena sube a 1.416.611'99 comparada con la recaudación del año anterior, resultando, por consiguiente en la recaudación general de la primera quincena del corriente una diferencia de menos de pesetas 255.762.

Telegrafían de Cádiz que a causa del fuerte temporal reinante se halla interrumpida la línea de Bobadilla a Algeciras en varios puntos, teniendo que trasladar los trenes.

El Sr. Felú y Codina es esperado el domingo en Guadalupe para el objeto de

presenciar el estreno en aquel teatro de su última producción *Miel de la Alcarria*.

El pueblo alcarreño está muy agradecido al autor por esta deferencia, y mucho más porque el Sr. Felú y Codina ha preferido el estreno de su obra en aquella capital antes que en alguna otra provincia.

Ayer a las nueve de la mañana falleció D.º Isidora Rodríguez y Romero, viuda de D. José Abascal.

La finada vivía en compañía de su sobrina D.º Gregoria Mediano y del esposo de ésta, nuestro querido amigo el diputado D. Alfonso González, a los cuales enviamos nuestro pésame más sentido.

Por haber sido condenados como contrabandistas de fosforos, han sido destituidos por real orden varios estanqueros de Gerona.

En la madrugada de ayer se presentó en el juzgado de guardia una mujer llamada Dorotea Rodríguez, habitante en la calle de la Arganzuela, núm. 81, denunciando a su marido, José Simarro Abad, por delito de adulterio, y que a aquella hora estaba con una mujer en la casa núm. 9 de la calle del Amparo, guardilla núm. 1.

Provisto del correspondiente mandato judicial se presentó a poco en la guardia indicada el delegado del distrito, en compañía de la mujer que se suponía engañada, y aquí viene lo mejor.

Una vez dentro de la habitación la autoridad, se encontró con que el Simarro estaba acostado con el inquilino del cuarto, Eduardo Pacheco, y en otra cama Claudia Sanz, que vive maritalmente con este último, y Fidelas Necas Maneta, que, según la denunciante, era la querida de su marido.

El delegado, sin embargo, puso a todos a disposición del juzgado.

Ha fallecido el antiguo consultor de la sociedad general de Crédito Mobiliario Español, y vocal del Consejo de Administración de la compañía Madrileña del Gas, D. Pablo Badalés y Carveró, que con su inteligencia y laboriosidad incansable había prestado importantísimos servicios a aquellas sociedades y se había granjeado grandes y numerosas simpatías en Madrid por su bello carácter y afectuosísimo trato.

Acompañamos a la distinguida familia del finado en la profunda pena que hoy la embarga.

Mañana domingo se reunirá en la calle de Ferrás, núm. 22, principal, a las dos de la tarde, todos los individuos que en la pasada convocatoria para oficiales de Telégrafos fueron aprobados desde aritmética y no completaron los dos grupos, para tratar de asuntos de bastante interés.

El vapor correo francés *Ville de Marseille*, salió de Málaga el 15 del actual, a las cuatro de la tarde, con destino a Tenerife, Colón y escalas.

La comisión del Senado sobre el proyecto de ley de división territorial civil, se reunió ayer tarde, acordando encargar al Sr. Merelo la redacción del correspondiente dictamen.

La sociedad de Oficiales de la Reserva Gratuita, celebrará su sesión inaugural

el domingo 20 del actual, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Biombo, 6, segundo.

El telegrama leído ayer por el señor Groizard en el Senado sobre el impuesto a los azúcares en los Estados Unidos, dice así:

Washington 17, 7'40 n.

El ministro de España al ministro de Estado.

Según declaración del secretario del Tesoro, la orden está revocada; pero además ayer presenté en el Congreso una proposición para derogar derecho diferencial sobre azúcares refinados de todas procedencias.—Muruga.

Por vez primera en esta temporada se puso anoche en escena en el teatro Lara el precioso sainete de Javier de Burgos *Los valientes*.

La ejecución, encomendada a las señoras Valverde y Pino y los Sres. Romea Larra, Rubio, Santiago y Ramírez, fué acertadísima, lo mismo que la dirección de escena, que corrió a cargo de Julián Romea.

El modesto y joven actor Sr. M. Ollas hizo a maravilla el papel de dependiente de la taberna, y demostró tener grandes aptitudes para la carrera a que se dedica.

La conferencia celebrada ayer tarde por el Sr. Sagasta con el Sr. Moret, no se refirió a ningún asunto político concreto; pero bien creemos que pudo relacionarse con la cuestión de las tarifas para el transporte de cereales.

La del general Martínez Campos, como decíamos anoche, versó exclusivamente sobre un asunto militar ajeno completamente a la política, a pesar de cuantas versiones se dieron sobre ella referentes a la cuestión de los ducados.

El señor ministro de la Gobernación se encuentra más aliviado de su ligera enfermedad.

El total importe de los créditos leídos en el Congreso por el señor ministro de Hacienda asciende, como ya hemos dicho, a 12.883.983,29 pesetas; pero el gobierno, en la necesidad de que la cifra total del presupuesto sufra el menor aumento posible, ha hallado medio de cubrir parte de estos créditos en una importante cifra con sobrantes de otros servicios, y al efecto se propone a las Cortes la transferencia de 2.292.744,25 pesetas, quedando en su virtud reducido el aumento que por estas concesiones ha de experimentar la cifra total del presupuesto a 10.591.390,01 pesetas.

Ampliando en esta forma los créditos del presupuesto de 1893-94, que como es sabido rige por autorización 1894-95 resulta que los créditos definitivos de este presupuesto son, con ligeras diferencias, los consignados en el proyecto que para el año corriente presentó a las Cortes el ex ministro de Hacienda señor Salvador.

Ha sido detenido en Bayona un joven español llamado Esteban Mateu, que, en 1891, cuando solo tenía 16 años, fué expulsado de Francia, y que desde entonces venía dando no poco trabajo a la policía española y a la francesa.

Al ser preso anteayer en Bayona se ocupaba en vender unos encajes que había robado en la estación de Dax.

Humillaba su audacia y perdía la serenidad al recibir el casto beso de una niña confiada.

Cuando logró tranquilizarse reflexionó:  
—Con todo esto—murmuró—se me ha olvidado preguntar hacia donde he de dirigirme para poder llegar a mi casa.

Trató de orientarse.  
—Veamos, ¿dónde estoy?... Mi desgracia es que no conozco a París... Como que es la primera vez que pongo los pies en él...

Y se frotaba las orejas en el colmo del embarazo.  
—¡Si siquiera encontrara a alguien que me pudiera dar razón!

Y añadió golpeándose la frente:  
—¡Es verdad!... aun puede que le encuentre; aquel individuo que ha venido tanto tiempo detrás de nosotros... Voy a buscarle y le suplicaré que me indique bien el camino...

Puso atención y escuchó:  
—Me parece que es aquel que distingo y oigo, que anda allá lejos, pegado a la pared...

En aquel momento se despejaron bruscamente los pesados nubarrones que habían ocultado a la luna durante la noche.

El capitán experimentó de pronto un vivo estremecimiento de sorpresa.

—¡Ah!—exclamó—¿qué es lo que pasa allá abajo?

XI

### La Emboscada.

Hé aquí lo que pasaba allá abajo.  
Como sin duda habrá comprendido el lector, la primitiva idea del regente fué esperar, a la salida del teatro, a la chispeante protegida del señor Sandaraku, acercarse a ella valientemente, é iniciarla con cierto recato en los misterios de la corte.

Aquella maniobra resultaba para él muy sencilla tratándose de una Colombina de la feria de Saint-Laurent: si se hubiera tratado de alguna de las damas familiarizadas con las costumbres de Palais-Royal, la empresa no hubiera sido sencilla, ¡era sencillísima!

Por desgracia, la esperanza del príncipe, de encontrarse solo para sitiar la plaza, y triunfar sin resistencia sangrienta, había fracasado merced a la intervención del capitán Sin Fatiga, y el sobrino del Rey Sol, había presenciado con despecho y lanzando, *piano, piano*, todos los juramentos de su abuelo Enrique IV, como su rival tomaba alegremente del brazo a la joven, que le aceptaba por caballero.

Sin embargo, no por eso dejó de perseguir a los dos enamorados, curioso por conocer el emplazamiento exacto del nido de la señorita Colomba, a fin de dirigir allí, más tarde sus baterías, y sobre todo por saber si el «galán» la acompañaría también en el interior de su domicilio.

En cuanto a los pretendidos esbirros de Dubois, él no se preocupó de ellos más que para convencerse de que habían renunciado a seguirle, como temió en un principio.

En efecto, aquellos bribones se habían desviado por una calle lateral.

Y corriendo a través de los campos, habían ido a tomar posiciones en la esquina de un estrecho callejón que desembocaba en la calle de Poissonniers, un poco antes de llegar a la hostería del *Espino-Florido*.

Absortos en su cariñosa conversación, el capitán y la comedianta habían pasado por delante de ellos sin darse cuenta de su presencia.

—Lo que es esta parejajo no se mezclará en nuestro negocio—dijo Duchatelet en voz baja a sus compañeros.—Si oyen el rumor de la camorra, seguramente dejarán en la calle la suela de sus zapatos. Irán a echarse requiebros donde no se oiga el ruido de las cuchilladas.

Y añadió, después de escudriñar las tinieblas con mirada penetrante y ejercitada:  
—¡Atención!... aquí llega nuestro hombre... es preciso que no le dejemos llegar hasta la posada: las gentes de esta podrían quizás salir en su ayuda... ¡A las armas, mil diablos, a las armas!

—¡A las armas!—repetieron sus compañeros. Desenvainaron las espadas y se precipitaron sobre el regente como un huracán de llamas.

Esto los vio surgir de la obscuridad y amontonarse sobre él con la rapidez del rayo. Se detuvo estupefacto.

Aquella vez no tenía ganas de burlarse. Era su vida la que peligraba.

Pero Felipe de Orleans reunía *en pleno* como dice Saint-Simon, el valor de sus antepasados. Su vacilación no duró más que un segundo. Y si dió un paso atrás, fué para aproximarse a una pared, contra la que se apoyó para no verse envuelto por todas partes.

Al mismo tiempo brilló un relámpago en sus ojos, y toda su persona, ya algo pesada, adquirió un admirable carácter de juventud y osadía.

Al ver que los asaltantes se multiplicaban sobre él con la espada, amenazando su pecho, esgrimió el bastón para su defensa; y no se podría decir cómo, pero el bastón describió dos

—¡Se que sois un soldado, y un soldado no puede, sin recogerla, ser objeto de una provocación...

El joven tuvo un gesto de soberana indiferencia.

—¡Basta, Colombe! ¡no os calentéis más la cabeza por tan poca cosa!... Seguramente que no se concluye con el capitán Sin Fatiga como si fuese un corderito. La espada no guarda ningún secreto para mí: tengo sangre fría, golpe de vista, buenos puños y músculos de acero; y además, no valdría la pena de haber expuesto mi casaca a las balas y a los cañonazos, a los sablazos y a los golpes de pica de los españoles, piamonteses y alemanes, para verla rota por la hoja cincelada de la tizona de un petimetre de la corte.

La comedianta dijo gravemente:  
—Yo pediré al cielo que os ayude y que me conceda volver a veros sano y salvo.

El prosiguió con acento desolado:  
—¡Pardiez! lo que me apena y me tiene con cuidado no es entenderme mañana con ese charlatán... Por fortuna ó desgracia he tenido necesidad de batirme más de diez veces, y no lo he hecho del todo mal; quizá sea debido a que siempre defiendo causas justas... No, lo que a mí me apena no es esto; lo que me apena es que apenas os he visto y me veo obligado a abandonaros pasado mañana.

—¿A abandonaros?

—Eso es: no os he dicho que únicamente estoy en París de paso... vengo con un destacamento de tropas que había quedado en la frontera de España hasta después que se firmara la paz, para guardar el paso de Olorón, y nos volvemos mis hombres y yo para incorporarnos al regimiento que se nos ha adelantado a Nancy... Lo que quiere decir que antes de cuarenta y ocho horas me encontraré en el camino de Lorena.

—¡Ay, Dios mío!

Ahora la pequeña no lloraba de alegría.

El capitán prosiguió con calor:  
—¡Si supierais la dicha que he experimentado cuando mis ojos han tropezado por casualidad con el cartel que me anunciaba vuestra presencia en la feria de Saint-Laurent!... ¡Que el diablo me lleve si no hubiera mandado a paseo al destacamento, a la disciplina y al servicio de Su Majestad con tal de poder asistir a la representación de esta noche!... ¡Y cuando os he visto, como siempre, encantadora, quizás más encantadora que nunca, y, sin embargo, escarnezada, insultada por esos insustanciales caballeros de la corte!

¡Ah! ¡os aseguro que hasta ahora no me había dado cuenta del inmenso lugar que ocupáis en mi corazón, como si la afrenta que os amenazaba hubiera hecho estallar, revelándonos todos los ardores de mi corazón...

Y en el momento presente la idea de mi próximo encuentro con el conde de Nocé, la conciencia del deber que tengo que cumplir, reuniéndome con mis compañeros de armas, esos valientes soldados que me han recogido, adoptado, educado; que con su esfuerzo me han ayudado a triunfar del enemigo, haciéndome justificar mi nombre y permitiéndome ganar mi grado; todo esto se borra y desaparece ante el sentimiento, ante el fervor de mi adoración...

—Yo también os amo—murmuró la joven,—y si por mi desdicha me hubierais olvidado durante los eternos años que hemos vivido separados el uno del otro, algún secreto presentimiento me lo hubiera advertido...

¡Si, durante esos años he permanecido constantemente a vuestro lado con el pensamiento y los triunfos que obtenía en el ejercicio de mi profesión, de mi arte, para hablar como el viejo comedianta que me ha enseñado a ganarme el sustento sin degradarme, no lograbas alterar mi indiferencia ni mi frialdad, porque no estabais allí vos para presenciarlos y tomar vuestra parte...

Y por vos es por lo que he desafiado todos los homenajes, todos los presentes, todo lo que no era vuestro recuerdo.

—¡Colombe, mi tesoro, mi vida, mi esperanza!...

Y estrechó sobre su corazón a la encantadora niña, que apoyaba dulcemente la cabeza en su hombro.

Pero ella se desprendió sobresaltada.

—¡Escuchad!...

—¿El qué?

—Que oigo ruido detrás de nosotros... ¡Ah!

guien nos sigue... He oído vasos lejanos.

El oficial se volvió.

—Es cierto—dijo.—Pero tranquilos; se trata sin duda de algún honrado comerciante que viene retrasado y se dirige tranquilamente a su domicilio.

Los dos jóvenes continuaron su camino. Después de un momento de silencio, la señorita Colombe preguntó:  
—Amigo Juan, ¿conserváis todavía mi maldad?

—¡Aquel que vos misma pusisteis en mi cuello aquella mañana que nos separamos en Irún?... Pardiez, le llevo aquí, como siempre, sobre mi pecho... Le venero como un talis

# FRANCIA

## EL NUEVO PRESIDENTE

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### Impresiones en París.—Preparativos para el recibimiento.

París 17, 10'40 n.

(Recibido el 18 á las diez de la noche.)  
París ha estado muy tranquilo hasta las cuatro de la tarde.

A esa hora empezaron á correr noticias del primer escrutinio.  
Los *boulevares* se animaron entonces mucho.

Desde las tres no se podía dar un paso en los alrededores de la estación de San Lázaro.

La muchedumbre fué creciendo en términos que hubo que establecer un fuerte servicio de policía á pie y á caballo.  
Cuando llegó el nuevo presidente á la plaza del Havre, todas las calles inmediatas estaban enajenadas de gente, difícilmente contenida por la caballería.

Prorrumpieron en vivas á la república y á Faure.  
En el Eliseo, al anochecer, estaban hechos los preparativos para la recepción de Faure por Perier.

El palacio estaba resplandeciente de luces y los huérfanos en trajes de gala, y las tropas formaban en el patio.—*R. Blasco.*

### Llegada del presidente.

París 18, 12'10 m.

Al llegar M. Faure al palacio del Eliseo, fué recibido por M. Casimiro Perier al pie de la escalera.

Se dieron ambos un apretón de manos y medió entre ellos el natural cambio de cumplimientos.

Trasladóse en seguida M. Faure al ministerio de Marina, del cual había salido por la mañana muy ajeno de que iba á ser nombrado presidente.

En todo el trayecto ha oído muchos vivas.

Grandes masas agrupadas en la rue Royal y en la plaza de la Concordia, le obligaron á somarse al balcón y le aclamaron con entusiasmo.

Cuando entró en sus habitaciones, dijo muy emocionado á las personas que le rodeaban:

—Acabo de pasar los momentos más felices de mi vida.

Se encontraba fatigadísimo y se acostó á las diez y media.

Habitará en el ministerio de Marina unos días.

Aunque parece prematuro, dícese que es posible que confie la formación del gabinete á M. Poincarre, ministro que ha sido de Hacienda y que pertenece al centro parlamentario.

Hoy ha sido conocido en ésta el manifiesto que ha dado á Francia el duque de Orleans. Acógesele con burlas; pocos lo toman en serio.—*R. Blasco.*

### Juicio de los partidos.

París 18, 10'30 m.

Los republicanos moderados esperan de M. Faure un gobierno prudente y conciliador.

Dícese que las cualidades personales del nuevo presidente son la amabilidad y la discreción, y que á esto se añade una considerable fortuna personal.

Conviene todos ellos en que ocupará dignamente el cargo y la alta representación de que ha sido investido.

La prensa radical viene irritada y los periódicos socialistas furiosos.

Llámanle el presidente de la derecha y le pronostican una campaña de ataques implacables.

La opinión pública de cuantos no militan en partidos ó grupos se ha manifestado muy simpática á la elección del actual presidente, á quien consideran como otro Carnot, cuya memoria quedará como ejemplo para cuantos ejerzan la primera magistratura del Estado.

Así para los franceses como para los extranjeros que aquí estamos, es indudable la facilidad con que este gran país ha salido tan rápidamente de la crisis peligrosísima en que le había puesto la dimisión de M. Perier.—*R. Blasco.*

### La dimisión del gabinete.

París 18, 11 m.

Ha sido muy cordial la entrevista del presidente dimisionario y su antiguo ministro de Marina, ahora presidente de la república.

Al felicitarlo aquél, manifestó que se congratulaba de que hubiera sido elegido un hombre de sus tendencias.

M. Faure contestó que al llegar á la presidencia había olvidado por deber toda relación y predilección de partido; era el jefe del Estado para todos los franceses sin diferencia de opinión.

Dedidó algunas frases simpáticas á los obreros.

Después aceptó en el acto la dimisión del ministerio.—*R. Blasco.*

### Visitas al presidente.—Limosnas á los pobres.

París 18, 4'35 t.

M. Faure, después de recibir al personal del ministerio de Marina, fué al Eliseo, donde recibió á gran número de diputados y senadores.

Después fué á felicitarle M. Dupuy, á quien el presidente encargó se dieran 20.000 francos á los pobres de París, 500 á los de cada uno de los puertos militares, 1.500 á los del Havre, 200 á cada uno de los establecimientos de Marina y 200 á los pueblos Saint Romain y Montivilliers, de su distrito electoral.

A las dos y media visitó á madame Carnot, y luego recibió á los presidentes de las Cámaras.

M. Perier abandonó anoche el Eliseo.—*R. Blasco.*

### Preliminares para formar gabinete.

París 19, 12'16 m.

Brisson ha aconsejado á M. Faure que consulte á los jefes de los grupos republicanos del Parlamento para formar gabinete, y le indicó la conveniencia de un ministerio Bourgeois.

Dícese que éste no resolverá nada hasta consultar á sus amigos los radicales, que le exigirán probablemente un gabinete homogéneo radical; pero volvería á encontrarse la dificultad de no reunir mayoría suficiente, porque los moderados solo apoyarán, y no todos, á un gabinete de concentración.—*R. Blasco.*

### DE LA AGENCIA FABRA

París 17, 11 n.

(Recibido el 18, á las 8'35 n.)  
Al hacerse la entrega de sus poderes, el Sr. Challemel Lacour expuso al nuevo presidente el deseo de que la nueva presidencia sirviera para reunir á todos los hombres pacíficos y procurar el triunfo de las ideas de tolerancia y libertad.

El Sr. Faure contestó que se inspiraría siempre en el ejemplo y experiencia

de cuantos consagran su vida á la república.

París 18, 1 m.

(Recibido á las 8'35 n.)  
Anoche mismo, el Sr. Dupuy y sus compañeros de gabinete, entregaron sus dimisiones al nuevo presidente.

Continuarán desempeñando interinamente sus carteras respectivas.

Los socialistas han publicado un manifiesto protestando de la elección verificada por el Congreso, y acusando á sus adversarios de querer perpetuar la lucha contra la democracia y de retardar la reforma social.

París 18, 1 m.

(Recibido á las 8'35 n.)  
Las noticias de las provincias dicen que la elección de Félix Faure ha producido excelente impresión.

París 18.

(Recibido el 19.)  
El nuevo Presidente de la República, Sr. Faure, recibió esta mañana al personal del ministerio de Marina.

Después fué al palacio del Eliseo donde se le tributaron los honores militares correspondientes é inmediatamente tomó posesión de su alto cargo.

El miércoles próximo se instalará en dicho palacio.

El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Hanotaux, visitó después al Sr. Faure para anunciarle que acababa de enviar telegramas á los gobiernos extranjeros notificándoles la elección del nuevo Presidente.

Este ha recibido millares de telegramas de felicitación y ha encargado al presidente del consejo Sr. Dupuy que en su nombre remitiera grandes sumas á los establecimientos de beneficencia de París y del Sena inferior.

Todavía no hay indicio alguno sobre el pensamiento del Sr. Faure respecto de la composición del ministerio; pero se aprecia en mucho su declaración de que esperaba el concurso de todos sin distinción de opiniones en beneficio de los intereses de la patria.

París 18.

(Recibido el 19.)  
El Presidente de la República, señor Félix Faure, ha recibido al Sr. Bourgeois con quien ha celebrado una larga conferencia encomendándole después la misión de formar el nuevo ministerio.

El Sr. Bourgeois ha pedido al señor Faure, que le conceda hasta mañana el darle una contestación definitiva antes de aceptar tan delicado encargo con objeto de poder consultar con sus amigos.

París 19.

Con mucha insistencia circula el rumor de que el Sr. Hanotaux continuará como ministro de Negocios extranjeros en el nuevo gabinete.

### CÍRCULO INDUSTRIAL

La junta directiva de este círculo celebró anoche una importante sesión. Dióse cuenta en ella de las reclamaciones hechas por algunos señores socios, acerca de los gravísimos perjuicios que ha ocasionado á la industria nacional el acuerdo adoptado por la compañía de los ferrocarriles del Norte, suprimiendo desde el día 15 de febrero próximo las tarifas especiales y locales, y se acordó elevar una exposición al señor ministro de Fomento en réplica de que no consiente semejante modificación en las tarifas por carecer de facultades para ello la expresada compañía.

Se leyó la Memoria redactada sobre lo que dicho círculo considera que puede ser la Exposición Hispano-Colonial que proyecta celebrar en el año 1897, su situación, recursos para atender á sus gastos, cálculos de éstos y otros antecedentes, á fin de poder dar cuenta del indicado proyecto en la primera junta que con tal objeto se convoque, cuya Memoria fué aprobada.

Se nombró socio honorario al excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Y, por último, se dió lectura al infor-

me redactado por la respectiva ponencia, acerca de la sustitución del impuesto de consumos, siendo aprobado y acordándose pasarlo á la comisión del Ayuntamiento que tuvo á bien pedirlo.

### DESDE CADIZ

17 ENERO.

Continúa puesta en la ventanilla del telégrafo la nota «el servicio hasta Madrid se remite por correo»; de manera que siga aprovechando este conducto.

Por efecto del temporal reinante, según participan de Ubrique, el río, extraordinariamente crecido, reventó una madroña de la calle de la Torre, inundando una casa habitada por Sebastián Domínguez y su familia.

A los gritos lanzados por ésta, en demanda de socorro, se personaron en el expresado lugar las autoridades y la guardia civil, la que con un arrojado digno del mayor encomio, procedió al salvamento de los moradores de la casa inundada, consiguiendo tan laudable propósito tras grandes trabajos y exposición.

Se han adoptado precauciones para evitar la repetición de estos accidentes.

El tiempo entra en un período de calma. Hoy han caído algunos chubascos.

El puerto ha adquirido su aspecto normal.

A las seis de la tarde ha llegado el *Joaquín Piñelo*, procedente de Tánger, Gibraltar y Algeciras, conduciendo para el Banco de España 50.000 pesetas, procedentes de la expresada población marroquí.

El viaje le ha sido peligroso, por reinar en alta mar un temporal furioso.

El faro de las Puercas se ha apagado; no se puede componer, por ahora, por la dificultad que hay en atracar.

Los pueblos de la provincia han sufrido considerables perjuicios con las tormentas.

En Arcos cayeron el día 15 dos exhalaciones: una en casa del Sr. Nuñez de Prado y otra en la estación telegráfica; ninguna causó desgracias. El encargado del aparato había tomado la precaución de aislarlo y poner la línea en comunicación con tierra.

Esta mañana un anciano sufrió una caída en el muelle de Puerta Sevilla, fracturándose la pierna izquierda.

Y hasta mañana, si continúa la incomunicación.

S. DE ENCISO.

Continúa habiéndose de la próxima combinación de ascensos y altos puestos militares.

Insisten en que los ascensos son los que primeramente indicamos, y se decía igualmente que el general Palacios prefería seguir en la dirección de la Guardia civil, á pasar á la presidencia del Consejo Supremo, para cuyo puesto se indicaba al general Chinchilla, que sería sustituido en el mando del segundo cuerpo de ejército por el general Gamir.

En el expreso salió anoche para Sevilla nuestro querido amigo el gobernador de Cádiz D. José Carreño, cuyos hijos se hallan enfermos desde hace días en aquella capital.

A las doce de ayer mañana se amotinaron los pescaderos en la plaza de los Mostenses.

La causa del motín fué que de la estación del Norte se habían subido 70 ó más cajas de sardinas en completo estado de descomposición.

Así que los pescaderos vieron el mal estado de la mercancía, dieron parte del caso á los asentadores y también á los delegados municipales.

Examinado el género por éstos, lo encontraron en tan malísimas condiciones, que en el acto dispusieron no lo pusiesen á la venta, quedando las cajas retiradas en un rincón de la plaza para ser trasladadas al quemadero municipal.

Según los pescaderos, las sardinas es-

ban facturadas hace ya ocho ó diez días, y esto ha sido causa que se hayan echado á perder.

Fuerzas de orden público al mando de un capitán, que acudieron oportunamente á la plaza de los Mostenses, evitaron que el motín tomara mayores proporciones.

En la casa de la Villa se reunió ayer tarde á última hora la comisión correspondiente, á fin de aprobar el modelo de traje que han de usar los 25 guardias municipales de á caballo que se crean por iniciativa del alcalde.

El traje para diario constará de casco de cuero negro charolado con adornos de metal dorado, levita corta de paño azul tinto y pantalón gris con vivos; el traje para gala se compondrá de capones doradas, florón de erin, blanco, pantalón blanco de punto y botas de montar.

Los 25 guardias montarán todos caballos alazanes.

Nos escriben de Salamanca que han estado muy concurridos los funerales verificados en dicha capital en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Fernando Fernández de Córdova y Vera de Aragón, marqués del Vado del Maestro, que falleció el 16 del actual en dicha ciudad.

El duelo fué presidido por el excelentísimo Sr. D. Mamés Esperabé, rector de aquel distrito universitario, que llevaba á derecha é izquierda, respectivamente, á los señores gobernador civil de la provincia y presidente de la Diputación, figurando además en el cortejo fúnebre lo más selecto de la sociedad salmantina y muchos coches de particulares.

Descanse en paz el ilustre marqués!

Las licencias expedidas por el Ayuntamiento á los vendedores ambulantes ascienden ya á la suma de 1.115.

Ha sido nombrado director espiritual de la congregación de Luises de la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel de esta corte el Rdo. P. Gil, de la Compañía de Jesús.

D. Rafael Cavanillas ha publicado una útilísima *Guía gráfica del ciclista en la provincia de Madrid* que contiene un plano general y siete itinerarios á las poblaciones más importantes de los límites.

En los itinerarios constan los pueblos cercanos á las carreteras y su distancia á ellas, los puentes y cruces del ferrocarril y hasta las casetas de los peones camineros; todo, en fin, lo que puede interesar á los excursionistas.

Es una obra verdaderamente necesaria para todos aquellos que se dedican al sport del pedal.

Se han señalado para el día 10 de febrero las elecciones de un diputado á Cortes por Gandía.

### DESDE SEVILLA

ENERO 17, 9 noche.

Como la comunicación telegráfica sigue siendo absolutamente imposible; y por otra parte, el Guadalquivir conserva la misma altura de ayer (seis metros y pico sobre su nivel ordinario), manteniéndose, por consiguiente, si bien no con tanto pesimismo, las dudas relativas á inundación más general que la que existe, me veo en el caso de seguir remitiendo por correo las noticias que de ella conozco.

Conforme á lo que dejo dicho, y á pesar de la lluvia, bastante fuerte y continuada que hemos tenido hoy, la inquietud y el temor no son tan poderosos como los que ayer se apoderaron de casi todos los que aquí vivimos, y principalmente de los que tienen su residencia en el barrio de Triana, tan castigado en circunstancias como las actuales.

Han renacido estas esperanzas á consecuencia de la tregua que, por fortuna, dio el temporal en la madrugada y gran parte de la mañana de hoy. Desde esta

Como la comunicación telegráfica sigue siendo absolutamente imposible; y por otra parte, el Guadalquivir conserva la misma altura de ayer (seis metros y pico sobre su nivel ordinario), manteniéndose, por consiguiente, si bien no con tanto pesimismo, las dudas relativas á inundación más general que la que existe, me veo en el caso de seguir remitiendo por correo las noticias que de ella conozco.

Conforme á lo que dejo dicho, y á pesar de la lluvia, bastante fuerte y continuada que hemos tenido hoy, la inquietud y el temor no son tan poderosos como los que ayer se apoderaron de casi todos los que aquí vivimos, y principalmente de los que tienen su residencia en el barrio de Triana, tan castigado en circunstancias como las actuales.

Han renacido estas esperanzas á consecuencia de la tregua que, por fortuna, dio el temporal en la madrugada y gran parte de la mañana de hoy. Desde esta

Como la comunicación telegráfica sigue siendo absolutamente imposible; y por otra parte, el Guadalquivir conserva la misma altura de ayer (seis metros y pico sobre su nivel ordinario), manteniéndose, por consiguiente, si bien no con tanto pesimismo, las dudas relativas á inundación más general que la que existe, me veo en el caso de seguir remitiendo por correo las noticias que de ella conozco.

Conforme á lo que dejo dicho, y á pesar de la lluvia, bastante fuerte y continuada que hemos tenido hoy, la inquietud y el temor no son tan poderosos como los que ayer se apoderaron de casi todos los que aquí vivimos, y principalmente de los que tienen su residencia en el barrio de Triana, tan castigado en circunstancias como las actuales.

Han renacido estas esperanzas á consecuencia de la tregua que, por fortuna, dio el temporal en la madrugada y gran parte de la mañana de hoy. Desde esta

tarde á las tres la atmósfera ha vuelto á despejarse. El barómetro asciende con lentitud.

A causa de la velocidad de la corriente del río, se calcula que pasan por Sevilla 3.800 metros cúbicos de agua por segundo.

En el puente de Isabel II, que comunica á Sevilla con Triana, hay parejas de la guardia civil impidiendo que se detengan los transeúntes. Obedece esta disposición á no encontrarse el puente en perfectas condiciones de resistencia.

Una enorme barca, de la propiedad del conde de Torres-Cabrera, fué desprendida de las amarras por la corriente, y aun no se ha encontrado.

Supónese que se habrá ido á pique en las presas de algunos de los molinos que hay entre Córdoba y Sevilla.

En Triana, en la Algaba y en Coria del Río, los vecinos, naturalmente aterrados, han tomado las oportunas precauciones. Son innumerables los jornaleros que, faltos de todo trabajo, acuden de puerta en puerta y por las calles, á la caridad pública.

Las locomóviles continúan funcionando en los sitios anegados. Durante la noche pasada no se ha oído otra cosa que el martilleo característico para asegurar los borriquetes y tablones que facilitan el tránsito.

Acude mucha gente al río para presenciar el aspecto fantástico y lúgubre que ofrece de noche.

MURGA.

### ESPECTÁCULOS.

La Sociedad de Conciertos de Madrid dará la primera sesión mañana domingo, á las dos y media de la tarde, bajo la dirección del maestro Murgone, en el teatro del Príncipe Alfonso, y con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—*L'Arlesienne* (suite d'orchestre), Bizet.

Segunda parte.—*Quinta sinfonía* (op. 67), Beethoven.

Tercera parte.—*Scene veneziane*, Mancinelli.

Mañana domingo, á las tres y media de la tarde, se pondrá en escena en los Jardines del Buen Retiro la preciosa obra del género andaluz, *José María ó los bandidos de Sierra Morena*, descomulgada por toda la compañía y las primeras bailarinas andaluzas Sras. Rodríguez y Gallardo, acompañadas del cantor Sr. Cortes y el aplaudido profesor de guitarra y cantor Sr. Sierra. En los intermedios tocará lo más escogido de su repertorio la notable orquesta de ocarinas, bandurrias y guitarras Los Salmantinos Españoles, dirigida por el maestro Sr. Garzón.

Ha sido nombrado comandante del cañonero *Elcano*, D. Juan Castro, y del aviso *Marqués del Duero*, D. Juan José Gastaldi.

Hemos recibido el segundo número de *La Tribuna Forense*, revista de legislación, jurisprudencia y oratoria, publicación muy interesante para todos aquellos que ejerzan ó tengan la carrera de derecho en cualquiera de sus aplicaciones.

La comisión del Centro de Asturianos, compuesta del presidente, Sr. Pellico; del secretario, Sr. Olay, y de los vocales señores marqués de Teverga, conde de Agüera y Pulido, se propone visitar al ex presidente del Congreso Sr. Pidal, para que reúna á los representantes en Cortes de Asturias y gestionar, en un todo de acuerdo, cerca del gobierno con objeto de arbitrar recursos para los pueblos de aquella provincia damnificados por el temporal de nieves.

La Comp.ª de maderas, Madrid (Argumosa, 14. T. 689) Bilbao, Santander.

man... él es el que me ha librado de todo contratiempo entre el huracán de hierro y fuego de las batallas.

—El señor Sandaraque aseguraba que esa alhaja me serviría algún día para encontrar á mis padres... También me arrancó la promesa de que nunca me separaría de él... Pero no tenía otra cosa que ofrecerme como recuerdo...

—Ciertamente—opinó el joven con gravedad, no exenta de amargura,—que á dar fé á los extraños y complicados dibujos que se ven gravados en el reverso, vuestra alcurnia debe ser muy alta, Colombe.

Y añadió en seguida con una sorda explosión de cólera:

—¡Y podéis creer que muchas veces he tenido la tentación de arrancar de mi cuello esa reliquia, que me es tan querida, y estrellarla sobre una roca!...

—¡Santa Virgen! ¿Y por qué ese odio contra mi pobre medallón?

—¡Porque, cuando gracias á él volváis al seno de vuestra noble familia, el capitán Sin-Fatiga seguirá siendo únicamente un soldado de fortuna!

—Mi amigo Juan—replicó Colombe en tono solemne y levantado,—¡aunque llegara á ser reina de Francia, vos seriais siempre el esposo de mi corazón!

—¡Bendita seas!—exclamó «el amigo Juan» recobrando su buen humor.—Además, ¿no soy yo también un niño perdido como vos? ¿Y no es verdad incontestable que todos los que se encuentran en nuestro caso, son, cuando meos, hijos de un príncipe ó de una princesa?

La joven se detuvo bruscamente.

—Continúa siguiéndonos—dijo.

—¿De veras?

—Sí... Mirad, mirad... allá lejos.

—Por segunda vez os repito que no tengáis cuidado. Es siempre el mismo buen hombre... Con su bastón por toda arma y su paso tranquilo y reposado... Ni siquiera trata de aproximarse á nosotros...

De pronto la joven cambió de voz y se pintó una gran ansiedad en su rostro.

—¿Qué os parece—le preguntó—una idea que tengo muy á menudo?

—¿Qué idea?

—La de renunciar al teatro; lo de abandonar esta profesión ingrata, dolorosa, despreciada, á la que, sin embargo, presto toda mi fe y toda mi esperanza, toda mi alegría y todo mi orgullo, huir de mi viejo maestro, que amo y respeto como un padre; dejar á esta humilde familia de artistas, en la que soy la reina, este

mundo encantador de los sueños y la fantasía, del talco y del oropel, á Leandro, Arlequin, Gilles y Casandro; deshechar los vestidos de gasa y las doradas coronas...

—Si quisierais...

—Sí, para vivir con vos en el regimiento; para compartir con vos la sombra de su gloriosa bandera; para que nos repartamos la gloria y las fatigas, dispuesta siempre á gritar ¡adelante! cuando oiga el toque marcial de los clarines, cuando oiga que los tambores batan á carga; para recibirlos en mis brazos cuando volváis herido, ó para hacerme matar sobre vuestro cadáver cuando la suerte traidora os aseste un golpe mortal!

Aquella no era la Colombine de los *Petits Bouffons*.

Era Juana de Arco ó la Clorinda del poeta.

Su palabra era vibrante como un toque de clarín; su mirada ardiente; su frente aparecía coronada de resplandores; su fisonomía se mostraba trasfigurada y heroica.

—¡Dios de Dios!—exclamó su amante entusiasmado.—¡Parecís una verdadera amazona, y juraría que corre por vuestras venas sangre de soldado!

Y añadió al cabo de algún tiempo:

—¡Y yo, que había pensado en colgar de un clavo mi espada, en guardar para siempre mi uniforme y despedirme de los laureles, para convertirme en escribiente, artesano ó obrero; en una palabra, en cualquier cosa que asegurara para los dos el pan de cada día!...

—Cuando pienso que desde que tengo memoria como por casualidad el pan de la guerra, entre combate y combate, y que me tiendo de noche envuelto en mi capa al lado del fuego del vivac, preguntándome

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Masini en Lisboa.

Anoche hizo su debut el célebre tenor Masini con Eliazir de amor. Tuvo un éxito, y repitió la romanza «Una furtiva lágrima» entre grandes aplausos.

La señorita Pacini también fué objeto de una gran ovación.—X. Suicidio de un consúl. Londres 19, 2-30 t.

(Cable Vigo) La Agencia Reuter ha recibido un despacho del Cairo diciendo que el consúl español, Sr. Otal, se suicidó anoche de golliandose. Añade que esta madrugada se ha verificado su entierro.—Fabra.

NACIONALES

Meeting de protesta.

Bilbao 18, 6 t. Han empezado á recibirse adhesiones para el meeting que ha de celebrarse el domingo en los Campos Eliseos, en protesta del apoyo que reciben en España las industrias extranjeras, precisamente en momentos en que las fábricas nacionales se hallan en situación angustiosa.

Las adhesiones proceden de Valladolid, Madrid y Guisguacoa. Hablarán en el meeting varios obreros, fabricantes é industriales.

Dícese que se han dado órdenes para la reconcentración de la guardia civil.—Coll.

Un cadáver.

Cádiz 18, 4-30 t. Ha aparecido cerca de los muelles el cadáver del tripulante de un barco mercante.

El cadáver tenía dos heridas en la sien. Las autoridades de marina y judicial se personaron en el muelle, ordenando que fuese trasladado al depósito.—Enciso.

Desperfectos.

Cádiz 18, 4-40 t. El faro de Puercas ha sufrido grandes defectos con los últimos temporales. Han desaparecido algunas de las boyas que señalan la entrada del puerto.—Enciso.

Correos.—Grandes frios.

Palma 18, 12 t. Ha calmado completamente el temporal.

Hoy han salido los correos de Alicante y Valencia, detenidos desde el sábado. Como muestra del frío que se ha sentido, puede citarse el hecho de haber en el depósito del cementerio cadáveres que ingresaron el día 9 y no ofrecieron hasta hoy síntomas de descomposición.—Gabalbert.

DE LA AGENCIA FABRA

Glasgow 18.

(Recibido el 18.) El duque de Argyll, en el momento de tomar la palabra en un meeting, le sobrevino un desvanecimiento, creyéndose muerto; pero al poco rato se reaccionó, y actualmente su estado es relativamente satisfactorio.

Paris 18.

(Recibido el 19.) El Diario Oficial publica hoy la estadística de la dirección de Aduanas, según la cual, las importaciones en 1894 se elevaron á 4.119.000.000 de francos contra 3.858 á que ascendieron en 1893, y las exportaciones á 3.275 contra 3.236 en el mismo periodo de tiempo.

Londres 19.

Despachos de Honolulú dicen que ha fracasado la conspiración en sentido realista, que los insurrectos han sido dispersados y que el diputado Karter ha sido muerto.

Roma 19.

De Módena telegrafían que 18 cazadores alpinos é italianos, de guarnición en Bardonecchia, han sido sepultados por una avalancha de nieve en el puerto de las Tres Cruces, y que de Turín han salido soldados en su socorro.

Nueva York 19.

Un despacho de Montreal (Canadá) dice que ha ocurrido una grave colisión entre los obreros sin trabajo y la policía, resultando numerosos heridos. Se han hecho varias detenciones.

MARRUECOS

POR TELEGRAFO

Un perseguido.—Actitud de las Kabilas.—Por Muley Arafa.

Tánger 18, 6 t.

El kaid Hamed, ex bajá de Mequinez, se ha refugiado en el santuario de Muley Ismael, huyendo de la persecución de las tropas mandadas por el Magshen para prenderle.

Las habillas limitrófes permanecen en actitud dudosa, sin saber qué han de hacer: si seguir la causa de Hamed ó la de la obediencia al Magshen.

Témesse que con tal motivo vuelva á encenderse la guerra civil.

Ignoro con qué fundamento; pero se ha dicho que el vapor Cherchiano Turquí irá á Melilla para recoger á Muley Arafa.—Orive.

LARA

Una carta. Que copiada á la letra, dice:

•Sr. Abate Pirracas.

Muy señor mío: Anoche no le vi á usted en Lara, asistir á la reprise del precioso y acabado sainete de Javier de Burgos. Los valientes.

Ignoro la razón de su ausencia, y hasta diría de su falta; pero si en algo pueden enmendarme estos apuntes, ahí se los envío, valgan por lo que valieren.

La obra está de sobre juzgada por la crítica, y á mí no me toca más que aplaudirla, puesto que no necesito encarecerla ni encomiarla.

Hablemos, pues, de la situación.

Las señoras Valverde y Pino tienen á su cargo papeles insignificantes; sin embargo, los desempeñaron con verdadero amor.

Pepe Rubio haciendo de Señor Isidro, el Maragato, está completamente deplacé. (Oh, mon Dieu!) No ofrece ni la aparatosa y fingida guapeza pensada por el autor, ni la ridícula, reposada y solemne fanfarronería del hombre que con dádvas y medias tintas quiere ser el más matón de todos los matones. El Señor Isidro de Rubio es un mentecato de solemnidad, con la nota floja que caracteriza al citado actor.

Romá tuvo que luchar con el recuerdo de Julio Ruiz, que como usted sabe muy bien, hacia un Cataclismo inimitable; pero se defendió. No hizo más.

Santiago... he aquí un gracioso que maldita la gracia que me hace. Es siempre el mismo; con su defecto de pronunciación y el amaneramiento de un actor de provincias. Le faltó virilidad para hacer de valiente.

El que merece punto y aparte es Larra.

Este sí que estuvo extraordinario, y éste sí que va resultando el actor más cómico y concienzudo del teatro de Don Cándido. Le aseguro á usted, que fué el valiente de los valientes. ¡Qué Chato de Cartagena más bien comprendido! ¡Y cuántos detalles precisos, naturales, sin exageraciones de esas que deforman el tipo y lo convierten en caricatura!

Para mí, de él son, en primer término, los aplausos de anoche.

Y después, que se los repartían los artistas como quieren, pero en paz y en gracia de Dios, como buenos compañeros y leales amigos; cuidando de que no le toque ninguno á Ramírez.

¡Vaya con el Sr. Ramírez! Una esperanza muerta y una promesa incumplida, aunque él crea otra cosa.

Y pongo aquí el punto final. Es de usted, con la mayor consideración, amigo afectísimo y s. s., q. b. s. m.,

FRAY BENITO.

Doy las gracias á R. Padre de la Orden de los madereros, de Pérez Galdós, y le ofrezco un lugar, el mejor, en esta sección del periódico, para que la ocupe siempre que quiera.

En ello encontrará gran merced y honra señaladísima su devoto amigo

EL ABATE PIRRACAS.

SENADO

SESION DEL DIA 19 DE ENERO.

Se abre á las tres y cuarto. Preside el Sr. Montero Ríos.

El Sr. Fabié ruega al gobierno que convoque á elección de un senador, por la Academia de la Historia.

El señor ministro de la Gobernación ofrece proponerlo en el primer Consejo de ministros que se celebre.

El mismo Sr. Fabié habla de la crisis de los ferrocarriles y llama la atención sobre la trascendencia que ha de tener para la agricultura la elevación de las tarifas por la empresa del Norte.

Preocúpase el orador con el hecho de rebajar las tarifas de la Mediodía, lo cual favorecerá á los trigos extranjeros que vendrán al interior á hacer competencia á los de producción nacional.

Pregunta al gobierno si tiene soluciones para estos conflictos.

El señor ministro de la Gobernación dice que la cuestión es muy compleja y difícil y está sobre el tapete para la resolución del Consejo de ministros.

El señor conde de Torrealanz, como presidente de la comisión que intervino en el proyecto de auxilio á las compañías de ferrocarriles que presentó el gobierno conservador, dice que aquel proyecto hubiera remediado muchos males que ahora se lamentan. Recuerda la obstrucción con que los liberales lo combatieron.

El Sr. Fabié lamenta que el gobierno llegue tarde á todas las cuestiones que se le presentan. No las resuelve por la división que mina su existencia y por la falta de energía de su jefe. Así no se puede vivir ni gobernar.

El señor ministro de la Gobernación dice que las señoras estuvieron en el poder más de dos años y dejaron sin resolver la cuestión de ferrocarriles.

El duque de Tetuán: Por el obstruccionismo de los liberales.

El señor ministro de la Gobernación: No tan grande como el que vosotros opositéis al tratado con Alemania, hecho sin precedente en el Parlamento. Y el Código penal que vosotros presentasteis y no pudisteis aprobar, ¿fue por obra de los liberales?

El señor duque de Mandas: Tampoco pudo aprobarse en tiempo del señor Alonso Martínez.

El señor ministro de la Gobernación: Nunca hicieron los liberales lo que vosotros habéis hecho en la última legislación.

El Sr. Cuesta Santiago recuerda que combatió el auxilio á las compañías por considerarlo un gravamen para el país, y nada más.

El señor conde de Torrealanz dice que favorecía á la industria siderúrgica de Bilbao y á los abonos y otros artículos.

El señor marqués de Hazas manifiesta que el asunto era libre y que el partido liberal no fué entonces obstruccionista.

Asegura que el proyecto favorecía á los carbonos, á los hierros y á las compañías á costa de otros intereses del país.

El señor conde de Torrealanz insiste en que un grupo del partido liberal fué obstruccionista, y que dicho partido fué entonces galana muestra de su unidad de miras.

El señor duque de Tetuán increpa al ministro de la Gobernación, que ante problemas que no resuelve, porque no sabe hacerlo, se revuelve contra actos del gobierno conservador, apreciándolos como notoria injusticia.

Manifiesta que el gobierno conservador, respetuoso siempre con las atribuciones del Parlamento, resolvió todos los problemas de su tiempo, incluso el de ferrocarriles.

Afirma que no quedó éste resuelto por el obstruccionismo, proclamado como derecho legítimo por el partido liberal.

«¿Prendéis—exclama—echarnos ahora la responsabilidad de este problema? ¿Qué culpa tenemos de vuestra falta de homogeneidad para todo?»

Tened siquiera la prudencia del silencio.

Obstruccionismo fué empujarse en qua

provaleciera el tratado con Alemania, rechazado por el Parlamento, por la opinión y por el país.

El Sr. Angulo: Que venga el dictamen, y vamos á verlo.

El señor duque de Tetuán: A la minoría conservadora se le unió una parte muy importante del partido liberal.

¿Por qué ha salido el Sr. Moret del ministerio de Estado?

Se han roto las relaciones por las informalidades del gobierno liberal con Alemania.

El señor ministro de la Gobernación: A pesar de las muchas injusticias de la minoría conservadora, será muy breve.

Nada tenía que rectificar el señor Fabié, y dirigió cargos al gobierno, diciendo que nada resolvía.

Por las interrupciones y por los ataques al gobierno se promueven debates irregulares.

Insisto en que dejasteis sin resolver el problema de los ferrocarriles y el de la reforma del Código penal.

ORDEN DEL DIA

Se desecha la enmienda del señor vizconde de Campo Grande á la base 18 de la ley de Sanidad por 52 votos contra 28.

En votación nominal es también desechada la del Sr. Oliva á la base 7.º, 8.º, 9.º y 13.º, y suprimido el art. 2.º, á propuesta de la comisión.

Se aprueba la base 10 con una enmienda del señor vizconde de Campo Grande.

El Sr. Martínez del Campo advierte que no hay ejemplares impresos para seguir la discusión, y el señor presidente suspende este debate.

Se aprueban los proyectos relativos á las carreteras de Villalba á Moira, de Belchite á Daroca, de Pozalzá á Barcelona de Ebro y algunas otras.

Se levanta la sesión á las seis menos cuarto.

CONGRESO

SESION DEL DIA 19.

Empezó hoy con una nota triste.

El señor conde de la Corzana, que es el secretario de servicio, lee la comunicación notificando al Congreso el fallecimiento de D. Salvador Fernández Soler, diputado por Yecla.

El señor marqués de la Vega de Armijo dedica á la memoria del finado sentidas frases, y el Congreso acuerda por unanimidad haber oído con sentimiento la noticia.

Varios asuntos.

Los Sres. Díaz Moreu, Rey y Aparicio, Muñoz (D. Julián) y Comyn apoyan proposiciones de ley de carácter local; y los señores López Oyarzabal y Giraldo presentan exposiciones, este último presenta 41 del distrito agrícola de Alba de Tormas reclamando de las Cortes medidas de protección á los cereales en armonía con las soluciones propuestas en la proposición del Sr. Rodríguez Lagunilla.

El señor general Ochoando apoya una proposición de ley pidiendo, para evitar en lo posible la usura en el ejército, que no se pueda retener de los sueldos militares más que la cuarta parte; y que tengan preferencias los créditos de las cajas de los cuerpos sobre los de particulares.

El ministro de la Guerra dice que acoge con simpatía la proposición y que en igual sentido había él hecho una propuesta en Consejo de ministros.

Como hablase el Sr. Ochoando incidentalmente de las quintas en Asturias, el Sr. Carvajal y Treilles se creyó obligado á negar que allí se cometieran los abusos que muchos suponen y entonces el señor Ochoando leyó una curiosa certificación de la Diputación provincial de Oviedo referente al último alistamiento en aquella zona, que arroja, entre otros, los siguientes datos:

Mozos cortos de talla, temporalmente, 198.

Inútiles, 185.

Cortos de talla definitivamente, 1480 Y á mí—dice—no hay quien pueda convencerme de que en Asturias hay tantos enanos (Risas).

El ministro de la Guerra expone que hoy mismo ha firmado una real orden, dirigida á Gobernación, con objeto de que se proceda enérgicamente á corregir los abusos que en cuestión de quintas se cometen en Asturias y en otras provincias.

Terminó el incidente después de breves palabras de los señores marqués de Terverga y Ochoando.

Las tarifas de ferrocarriles.

El Sr. Romero Robledo, convencido, según sus propias palabras, de que el ministro de Fomento, aunque tiene el pie en el estribo, no ha de marcharse tan pronto, le dirige una pregunta sobre las medidas que piensa adoptar el gobierno contra el acuerdo de la compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, rebajando las tarifas de transporte en las líneas de Madrid á Barcelona y de Ariza á Valladolid.

Tengo entendido—añade—que estas tarifas se están aplicando desde ayer.

El señor ministro de Fomento, Yo creo que no.

El Sr. Romero Robledo: Pero es cierto que la compañía ha presentado en el ministerio la solicitud para establecer esas tarifas? ¿O se ha cometido el escándalo de que la compañía aplique esas tarifas sin conocimiento del gobierno?

Tenga, pues, la bondad de contestar á estas preguntas y de explicar á la Cámara el estado de ánimo del gobierno ante las dificultades que se presentan para conjurar de algún modo la crisis agrícola.

El señor ministro de Fomento: Yo digo que tenía el pie en el estribo, porque creo que á los hombres políticos conviene esta precaución. Pero no abrigue su señoría esperanzas de crisis, porque en la actualidad no tiene dificultad alguna el gobierno.

Voy ahora á contestar á las preguntas del Sr. Romero Robledo, pero antes he de llamar la atención del Congreso sobre dos hechos: Ayer un diputado procuraba poner al gobierno enfrente de una compañía porque elevaba las tarifas, y hoy el Sr. Romero Robledo pretende lo mismo con respecto á otra porque reduce los transportes. No discuto el por qué de estas contradictorias iniciativas. Señalo el fenómeno que es por sí mismo bastante elocuente.

Ayer dijo el gobierno, y hoy lo repite, que respetará los derechos de todos.

Es cierto que han llegado algunas tarifas al ministerio. Pero esto, sin analizar

otras causas, obedeció á iniciativas de dos compañías que se disputan el tráfico de una región. Es un asunto de competencia entre ellas para ganar el favor público.

Además, esto coincide con la terminación de una línea hecha precisamente para abaratar los transportes de los centros productores á los puertos.

El gobierno, en suma, estudia el problema con interés y procura resolverlo sin lastimar ningún derecho.

Por lo que se refiere á la proposición del Sr. Lagunilla afirmó el señor ministro de Fomento que en plaza brava la comisión presentará dictamen de acuerdo con el gobierno.

Rectificaron los Sres. Romero Robledo y ministro de Fomento, insistiendo el primero en censurar la inercia del gobierno en este importante asunto, y se suspendió el debate por que se echaron encima las horas de reglamento.

Revisión arancelaria.

El Sr. Junoy consume un turno en contra del proyecto de ley pidiendo autorización para modificar la columna segunda del arancel, combatiéndola por atentatoria á los fueros del Parlamento y por no ser reclamada por ninguna de las sociedades y centros interesados.

En nombre de la comisión le contesta el Sr. Requejo.

SUCESOS.

A las once de esta mañana se produjo un incendio en la legación de Suecia y Noruega, calle de Fortuny.

El incendio empezó por una de las guardillas, temiéndose en un principio que el voraz elemento adquiriera serias proporciones. Afortunadamente quedó extinguido sin graves consecuencias.

Concurrieron al sitio del siniestro el gobernador civil, el secretario del gobierno, el alcalde de Madrid y otras varias autoridades.

Esta mañana fué llevado al gobierno civil un distinguido médico del hospital de San Juan Dios, que desde hace algún tiempo venía presentando síntomas de demencia.

El detenido protestaba contra todos los médicos que le habían calificado de demencia.

—A las diez de esta mañana fué atropellado en la calle del Desengaño, por un carruaje, un capitán de ejército.

Resultó con la fractura de la pierna izquierda.

El conductor fué detenido.

El distinguido abogado Sr. Fernández Soler, ex concejal, ex diputado provincial de Madrid, diputado á Cortes y presidente del Circolo Gallego, ha dejado de existir á las cinco de esta madrugada, víctima de penosa enfermedad.

Muchas son las personas que con tal motivo han acudido hoy á la casa mortuoria, especialmente los naturales de Galicia, de cuyo país era el finado.

Los individuos del Centro Gallego dedicarán á la memoria del finado una magnífica corona.

Descanse en paz nuestro muy querido amigo, y reciba su distinguida familia la expresión sincera de nuestro pésame.

El médico homeópata Dr. D. Fernando Hernández Galicia ha trasladado su domicilio y gabinete de consulta á la calle de Carretas, núm. 41, pral. dcha.

Esta mañana ha practicado D. Eulogio Cervera una brillante operación quirúrgica, con brillante resultado, á la señora viuda de Mariátegui, madre de nuestros queridos amigos los distinguidos diplomáticos del mismo apellido.

Ha regresado á esta corte nuestro querido amigo el diputado de la mayoría señor Hernández Prieta.

Una comisión de alumnos del último año de medicina visitó anoche al señor ministro de Fomento, solicitando la gracia de ser examinados en el próximo mes de mayo.

El Sr. Puigcerver, con la amabilidad que es en él proverbial, recibió á los comisionados, manifestándoles que, por su parte, accedía á lo solicitado, pero que consultaría con el señor decano de la Facultad.

Atendiendo á los justificados motivos de la petición y al cariño que siempre ha profesado el Sr. Calleja á la clase escolar, es de esperar, y así lo creemos, informe favorablemente, pues reportará innumerables ventajas á profesores, alumnos y familias de estos.

Hoy se ha constituido en el Congreso la comisión que ha de dar dictamen en la proposición de las lanas. Ha sido nombrado presidente el señor marqués de Terverga, y secretario el Sr. Navarro Ramirez.

El lunes volverá á reunirse.

Se tiene como cosa acordada que por uno de los distritos cuya representación ha vacado recientemente en el Congreso, presente su candidatura el director de Hacienda del ministerio de Ultramar, D. Pedro Rodríguez de la Borbolla.

Varios representantes en Cortes de la provincia de Gerona han conferenciado hoy en el Congreso con el Sr. Sagasta, para pedirle se derriera las murallas de aquella capital, destinándose los terrenos á ensanche de la población.

Han salido de la entrevista muy complacidos.

El presidente del partido de unión constitucional de la isla de Cuba ha dirigido á sus representantes en Cortes el siguiente despacho:

HABANA 18.

«En los actuales momentos una fórmula de conciliación en la política colonial á la cual prestan su asentimiento y apoyo los partidos políticos de la nación es la base más provechosa para desarrollar los intereses de la isla, á la vez que la mejor garantía de acierto.

«El partido de unión constitucional desea concurrir con todas sus fuerzas á lograr tan deseado término. La directiva ruega á los representantes no reparen en sacrificios á fin de darle la mayor fuerza y prestigio á la fórmula que reunen tan valiosos elementos.

«Las desastrosas condiciones económicas por que atravesamos exigirán en breve todo nuestro esfuerzo para combatir los males que amenazan.—Apeyetequia.»

El lunes se reunirá la comisión de presupuestos de Cuba, para emitir dictamen acerca de la proposición del Sr. Carvajal.

Ya ha dado dictamen la comisión del Congreso que entiende en la proposición del Sr. Torre Minguéz sobre bancos agrícolas.

En el dictamen, que ha quedado ya sobre la mesa, se introducen varias importantes modificaciones.

Se ha reunido esta tarde, presidida por

el Sr. Mellado (D. Andrés), la comisión general de presupuestos con objeto de dar dictamen sobre los créditos suplementarios leídos en la sesión de anteyor por el señor ministro de Hacienda.

La comisión ha dado dictamen favorable y ha examinado también varias proposiciones de ley que han pasado á las subcomisiones respectivas.

La comisión que ha de dar dictamen en la proposición de los trigeros se ha reunido esta tarde para empezar á estudiar el asunto con los datos que pidieron en la reunión anterior.

Esta tarde se han reunido en el Congreso los diputados autonomistas, á quienes el Sr. Labra dió cuenta de la conferencia que ha celebrado con el señor ministro de Ultramar.

Todos los reunidos están unánimes en insistir se incluya en el proyecto la reforma electoral.

La comisión del Senado acerca del proyecto de ley de mejora interior y saneamiento de las grandes poblaciones se ha reunido á última hora, con asistencia del señor ministro de la Gobernación, para continuar el estudio del dictamen, que ha sido acordado.

El señor ministro de la Guerra ha dirigido hoy una comunicación al señor presidente del Senado rogándole se sirva dar cuenta á la Cámara de la renuncia que hace del cargo de senador por la provincia de Málaga.

Y como no la funda, creemos que responde á motivos de enbarrumbaz para el mismo general López Domínguez.

El lunes próximo llevará el Sr. Maura á la firma de S. M. el decreto autorizando la lectura en las Cortes del proyecto de ley sobre reformas judiciales, que por la tarde leerá en el Senado.

El relativo á la división de juzgados de primera instancia lo leerá en el Congreso, aunque tal vez no en dicho día, porque hasta ahora no se halla terminado.

Esta noche no se celebra Consejo de ministros. Le habrá mañana probablemente.

LO DEL DIA

Se sigue la cuestión agrícola y política en el mismo estado.

Como ya hemos dicho, si no hay más solución pura y simplemente que la de ir á la elevación del arancel, el Sr. López Puigcerver se retirará del gobierno.

Si hubiera otra, se aplicaría sin que se produjera la modificación ministerial.

Para este último resultado se trabaja mucho, pero con pocas esperanzas de conseguirlo.

Y dado caso de que la subida del arancel sea la única solución posible, se limitará la crisis al cambio de un ministro.

Esto es hoy lo más autorizado.

En cuanto á la indicación de las personas que puedan sustituir al Sr. Puigcerver, todo lo que se diga es absolutamente gratuito é infundado. Todavía el Sr. Sagasta trabaja para una fórmula conciliadora, y no ha perdido las esperanzas de encontrarla; por consiguiente, no es ni era posible que mediaran aquellas indicaciones, que no podían hacerse hasta que apurados todos los medios se resolviera el problema mediante una modificación ministerial.

También podemos afirmar que cualquiera que sea la solución del problema, el Sr. Moret, como el Sr. Puigcerver mantendrá una actitud de resuelta adhesión al Sr. Sagasta, y que por ningún caso se dividirá la mayoría.

Hoy pide El Imparcial la formación de un tercer partido, considerando que el liberal está muy trabajado, y que puede llegar un momento próximo en que así se encuentre el partido conservador.

El Sr. Abarzuza considera cosa terminada la fórmula de Cuba, y así lo creen también los hombres más importantes de los partidos antillanos.

Hablando de este asunto el Sr. Romero Robledo con varios diputados, entre los que se hallaban los Sres. Montoro, Amblard y Moya, dijo que, siendo una transacción, no hay vencedores ni vencidos, y que esto importa mucho para Cuba; que es preciso concluir pronto con este asunto, para ocuparse serí y activamente de la situación económica, que cada vez es más grave, pues estando el azúcar á tres reales y medio, aquel país no puede vivir, porque está entregado á una usura escandalosa.

Es probable que la presidencia del Consejo de Estado no se provea hasta los últimos días de la semana próxima.

Los vómitos acedias, ardores, eructos, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis, y dolores de estómago, cintura y espalda, desaparecen al siguiente día de usar el...

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

Guerlain Parfumerie Francaise de Luxe

Le monde elegant et fashionable de Paris se sert: Eau de Cologne Imperiale, Savon, Crème de Fraises et Peau de Citrus pour le teint...

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 20

Santos del día 20 de enero Domingo II después de Epifanía. El Dulcísimo Nombre de Jesús; San Fabián, papa, y San Sebastián, soldado, mártires.

CULTOS PARA EL DIA 20

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Sebastián y se hará función solemne al santo, predicando el señor magister de Guenaca, por la tarde completas y procesión.

COMED. DE LA CARIDAD

El día 19 han sido socorridas en dicho comedor 2880 personas.

CASAS DE SOCORRO

En el día 18 se asistieron en las de esta capital 53 accidentes, 21 graves, 18 leves y 14 de pronóstico reservado.

ENTERRAMIENTOS

En el día 18 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital á 64 cadáveres y 3 fetos.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 18 en el Observatorio de Madrid fué de 6 grados; la mínima de 0°8.

El día 19 en Madrid ha sido casi despejado y no muy frío. El termómetro del señor Grasselli señalaba 6 grados á las siete de la mañana, 9 á las doce del día y 7 á las cinco de la tarde.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 20 de enero. Parada: Zaragoza y Asturias.

Jefe de parada: Señor coronel de Asturias, D. Santiago Díaz de Ceballos.

Imaginaría: Señor coronel de Pavia, D. Eduardo San-ristóbal.

Guardia del real Palacio: Asturias, 1.ª sección del 9.º Montado, 23 caballos de la Reina.

Jefe de día: Señor coronel de Asturias, D. Santiago Díaz de Ceballos.

Imaginaría: Señor coronel de Pavia, D. Eduardo San-ristóbal.

Visita de Hospital: 2.º de Zaragoza, cuarto capitán.

Recepciones de provisiones: Reina, primer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona, á las órdenes del señor jefe de día: Primer y segundo capitán del Rey.

En la parroquia de Covadonga, diócesis de San José, orador Sr. Juan...

La misa y oficio divino son del dulcísimo nombre de Jesús.

Visita de la C. Rte. de María. Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis 6 de Guadalupe en San Millán.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Covadonga, celebrará el día 20 del actual, la congregación del glorioso patriarca San José y de la Inmaculada Concepción, los ejercicios mensuales que tributa á su excelso titular.

A las nueve de la mañana será la misa de comunión general y por la tarde á las cuatro y media se expondrá su Divina Majestad, se rezará el santo rosario, seguirá el sermón que tendrá á su cargo el señor D. Manuel Belda y Belda y se terminará con las procesiones de costumbre y adoración del Santo Niño.

La orquesta estará á cargo de la capilla que dirige el señor Lozano y que cantará preciosos villancicos.

En el santuario de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro (calle de Garcilaso, Chamberí), la archicofradía de Nuestra Señora celebra sus ejercicios de tercer domingo de mes. Por la mañana á las ocho y media de comunión por la tarde á las cuatro, manifiesto, rosario, sermón, cargo de un padre redentorista, ejercicios, reserva y salve y letanias cantadas.

Indulgencia para los archicofrades.

En el claustro de la Santísima Trinidad, calle del Marqués de Urquijo, 16, como todos los días de fiesta habrá manifiesto desde las nueve de la mañana. Por la tarde á las cinco ejercicios con sermón y bendición.

ASILO DE LA NOCHE

En el hospedaje por el señor Santa Ana en la calle de Acederas, núm. 18 (Cuatro Cameros) han tenido abrigo, cama...

LIBRERIA

Se ofrece á persona distinguida ó matrimonio respetable, lujosa alcohola con gabinete y luz eléctrica. R., joyería Guinea, C.ª San Jerónimo, 28.

OCASION

Se ofrece á persona distinguida ó matrimonio respetable, lujosa alcohola con gabinete y luz eléctrica. R., joyería Guinea, C.ª San Jerónimo, 28.

MODISTA

De sombreros, últimos modelos, se hacen nuevos y reforman los antiguos. Precios económicos sin competencia. Preciados 40, 4.ª dcha.

LA ANEMIA ES UNA CAUSA QUE SE REVELA EN LAS MUJERES JOVENES

por algunos de los efectos siguientes: palidez de la piel, grandes ojeras, cansancio, respiración difícil, debilidad muscular, pesadez en las piernas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, falta de apetito, re-urgitaciones ácidas, irregularidad en las reglas, que, cuando no faltan, suelen ser escasas ó dolorosas; humor sombrío, propensión á la tristeza y al llanto, y deseo de satisfacer zuecos tan raras como el de mordeduras de insectos, etc.

De todas las enfermedades que afectan á la humanidad, ninguna es tan fácil de curar como esta, siempre que se usen las Píldoras ferrogénicas Honchell, compuestas de iodo de hierro, hemoglobina y manganeso, que se venden en todas las farmacias á 4 pesetas la caja.

Única depositaria en España, M. García, Capitanes, 1, Madrid.

OCASION VERDADERA

Se venden muy baratos los siguientes carruajes en buen uso: UNA CHARRETTE. UNA BERLINA.

MONSERRAT, 20, taller de carruajes.

TOS PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS

MARAVILLOSAS EN SUS EFECTOS Sedantes y expectorantes por excelencia. Indispensables á toda enfermedad del pecho.

CAJA DE 2 Y DE 4 RS. EN BOTICAS Y DROGUERIAS Dr. Morales: 39, CARRETAS, 39.—MADRID

VICTORIA, 2.—DINERO POR ALHAJAS

Al 2, 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 por 100.—Los préstamos por 12 meses.—La casa que mejor tasador tiene para valorar con prontitud y reserva.—Gran surtido en venta.—Desempeña los lotes del Monte de Piedad.

CONFECCIONES PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Desde las más lujosas á las más modestas, con perfección en el corte y con arreglo á las mejores y más nuevas modas. Especialidad en cuerpos y abrigos. Se corta y prepara. Se recogen los encargos á domicilio. Se venden patrones. Se necesitan aprendizas.

BALLEN, 15, EXTERIOR DEL EQUERDA frente á la parada del tranvía en la Plaza de Oriente.

BLENORRAGIA

Flujos uretrales, gonorrea, etc., por crónicas que se curan siempre y únicamente con el Antiblenorrágico Escl. 4 pesetas botica y Hortaleza 110, y M. García, Consultas EXISTITO AUDET, Madrid.

LA SEÑORA

D.ª JULIA MARTÍNEZ ESTEBAN DE RUESCAS

HA FALLECIDO EL DIA 19 DE ENERO DE 1895 á la una y media de la tarde á los treinta y cinco años de edad.

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. José Ruescas y Rodríguez; sus hijos D. Alfredo, doña Consuelo, D. Alfonso, doña María, doña Teresa y D. José, madre política doña Manuela Rodríguez, viuda de Ruescas, hermanos D. José y doña Teresa, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos que por olvido no hayan recibido escueta de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 20 del corriente, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Salud, 19, al cementerio de la Sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

VACANTES

Se halla vacante en el Centro Instructivo del Obrero y de la plaza de profesor numerario de instrucción primaria, siendo indispensable para optar á esta plaza poseer el título de profesor.

Las solicitudes se admiten en la secretaría de la sociedad, Mayor, 18, todas las noches, de ocho en adelante hasta el día 28 del corriente, que expira el plazo de admisión.

CABALLO

En 500 pesetas se vende un extranero, cerrado, castaño oscuro. Alamb. á cochera.

MAS DE GRUA: LAS PROPORCIONADAS de excelentes condiciones (la Caladera de la Lactancia). Alcañá, 41, enlo.

EL SEÑOR

D. SALVADOR FERNÁNDEZ SOLER

Abogado del Ilustre Colegio de esta corte; diputado á Cortes por el distrito de Yecla (Murcia); ex diputado provincial; ex teniente alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Madrid; Académico de la real de Jurisprudencia y Legislación; Presidente del Centro Gallego; Caballero de la orden del Santo Sepulcro, etc., etc., ha fallecido el día 19 de Enero de 1895, á las cinco y media de la madrugada, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Los Excmos. Sres. Presidente del Congreso de los Diputados, Decano del Colegio de Abogados y la Junta directiva del Centro Gallego; sus desconsolados padres don Lázaro y doña Marina; sus hermanos doña Dolores, doña Angela, doña Vicenta, D. Vicente y D. Victoriano Fernández Soler; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 20 del corriente, á las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle Mayor, núm. 93, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

LA SOLEDAD

Empresa de servicios y coches fúnebres

Desengaño, 10 triplicado.—Teléfono 205

NO TIENE SUCURSALES NI AGENTES CORREDORES



Alberto Maurer 12, Sevilla, 12

WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases: Por su forma elegante, su burratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica, y su sistema de intercambiabilidad, por el cual las composuras resultan perfectas y económicas.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, ALBERTO MAURER DEPOSITOS EN MADRID: Peña y Sobrino 3, C.ª S. Jerónimo, 3 E. F. Ramos 20, Arenal, 20

EL AGUA DE COLONIA

Es verdaderamente medicinal para la vista y la cabeza y un producto de tocador, especialmente para el uso de la mujer. El que la usa una sola vez, difcilmente la confunde con otras muchas que se titulan medicinales. Frascos de 1, 1,75, 3 y 6 pias. Litro 6 pesetas. Únicamente en su farmacia. ATOCIA, 35, frente á Relatores.

DINERO POR ALHAJAS

C.ª S. JERÓNIMO, 32 CASA FUNDADA EN 1863 Al 2 por 100 pasando de 5000 pesetas

Esta casa de préstamos, por sobrar capital y tener buenos tasadores, es la que más da y menos interés lleva; vende en subasta los lotes (vencido el año) y devuelve los restos.

DESEMPEÑA LOS LOTES DEL MONTE DE PIEDAD

EL SEÑOR DON CÁNDIDO ORTIZ DE PINEDO Y BLAISE

FALLECÍO EL DÍA 11 DE ENERO DE 1895 R. I. P.

Sus desconsoladas esposa ó hija, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á sus oraciones y asistir á las funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el domingo 20 del corriente, á las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Ntra. Señora del Carmen.

Todas las misas que se celebren el mencionado día en la dicha iglesia del Carmen, serán aplicadas por el descanso de su alma.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en esta corte tiene concedidos cien días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada comunión que rezaren por el alma de dicho señor y necesidades de la Iglesia. El Ilmo. Sr. Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá concede 40 días á sus diócesanos en la misma forma, y 40 días más por cada misterio de Rosario, rezado con alguna persona de la familia.

FABRICA DE RELOJES

J. G. GIROD ALMACENES Los mas importantes de España POSTAS, 25 Y 27 MADRID

Relojes de precisión.—Cronómetros, cronógrafos, repeticiones en oro y plata de las marcas de Losada, Patek, Piquet, Lange, Asmann, Seeland.

Relojes de oro para caballeros y señoras, de las mismas marcas y con ricos decorados de esmalto y piedras finas.

Relojes de plata, de acero, de níquel, en todos precios y clases, en especial de las marcas Seeland, Roskoff, Donat, Fer, El cronómetro y otros.

Relojes con barómetro y despertador. Relojes con estuche de piel, para coches. Especialidad en relojes muy pequeños y finos, de alta fantasía.

Cadenas de oro, plata y níquel. Sección II.—Relojería de pared. Reguladores de pesas y sin ellas, de horas y medias, y de horas, medias y cuartos, de todos modelos, tamaños y colores de madera.

Reguladores de precisión para relojerías. Cuadros redondos y ovalados, lisos y tallados, con máquinas de horas y medias, horas, medias y cuartos. Cuadros de gran tamaño para establecimientos públicos.

Sección III.—Relojes de sobremesa. Reguladores de sobremesa con péndola compensada al mercurio. Juegos de sobremesa, de mármol y bronce, de madera fina y bronce, relojes de cabecera en estuches finos de piel, relojes de sobremesa, ingleses.

Sección IV. Relojes á pesas, con cajas ricas de nogal mate ó roble, con ó sin metales, propios para comedores. Relojes á pesas, llamados de Morez. Cuocos, codornices y otros.

Sección V. Despertadores franceses y americanos de sobremesa y á pesas.

Sección VI.—Relojes de torre. Relojes llamados de castillo, propios para casas de labor, ingenios, Ayuntamientos, escuelas, colegios, fábricas, hoteles y palacios.—Relojes para iglesias, catedrales y Ayuntamientos, de horas y medias, y de horas, medias y cuartos y repeticiones de horas.—Campanas de hierro forjado y fundido.—Campanas de metal.—Campanas, de propia fundición.—Campanas de metal Font.

Sección VII. Herramientas, tornos, útiles para todos los trabajos de relojería, platería y grabadores.—Piezas sueltas para todas las clases de relojes. Piedras falsas para platería.—Acetates para relojería y armería.

Sección VIII. Talleres para construcción y recomposición, á cargo de artifices de primer orden, garantizados todos los trabajos. Dirigirse á J. G. GIROD POSTAS, 25 Y 27.—TELEFONO NUM. 19.

A. VALLEJO

Ebanistería, Tapicería, Colgaduras, Despachos, Comedores, Alcobas, Recibimientos.—TELEFONO 911.

ALCALÁ 29. MUEBLES

ACADEMIA DE ARCOS 4—HILERAS—4

Esta Academia, cuyo título es la mejor garantía que ofrecerse puede al público, dada la reconocida competencia de su Director de Estudios, adoptado por el referido Sr. Arcos.

Sigue abierta la matrícula.—Los asuntos que se refieren á la administración de la misma deberán tratarse con su propietario, D. Antonio Moreno y Luna.

Horas de despacho: de 9 á 12 mañana.—Se admiten internos.

BRASEROS COPAS

batón por fin de temporada á precios de Abastos. Montero, 39, y Fuencarral, 13 y 15.

Convocatoria Topógrafos

Academia. Valverde, 2, 1.ª.—Honorarios. 50 pesetas

ó polvos del Doctor Kuntz, desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo verifican millares de agradecidos.—Caja 7'50 en las principales farmacias y el depósito en Madrid MORENO MIQUEL, ARNAL, 2.

TERCER ANIVERSARIO

EL SEÑOR DON MANUEL JOSÉ ARRUE Y ECHEVESTE

DEL COMERCIO QUE FUÉ DE ESTA CORTE falleció el 20 de enero de 1892 R. I. P.

Su aflijidísima esposa doña Josefá Galarreta y Aguirre, hermano, hermanos políticos y sobrinos, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 20 en la parroquia de San José, el 21 en la parroquia de Santa Bárbara y el 22 en la de San Ildefonso, por los señores sacerdotales adscritos á las mismas, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

El Excmo. Señor Nuncio Apostólico de Su Santidad ha concedido cien días de indulgencia á todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren ó cualquier obra piadosa que practicaren en sufragio del alma del referido señor.

El Excmo. é Ilmo. Señor Agobispo-Obispo de Madrid Alcalá concede cuarenta días de indulgencia á todos sus súbditos por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de dicho señor en particular y por las del purgatorio en general, y otros cuarenta días por cada uno de los misterios de dicho santo rosario si se rezare en compañía de alguna persona de la familia del difunto.

EL EXCMO. SEÑOR

D. MARIANO CAPPA DE VELASCO

General de brigada de la escala de reserva del Estado Mayor general; caballero gran cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo; caballero, cruz y placa de la de San Fernando por méritos de guerra; caballero de la Legión de Honor de Francia, comandante de la Torre y Espada de Portugal, etc., etc.

Falleció el día 12 de enero de 1895. R. I. P.

LA EXCMA. SEÑORA DOÑA ANA MARÍA GRAJALES DE CAPPA

Falleció el día 24 de agosto de 1884. R. I. P.

D. Enrique Cappa y Grajales

Teniente del batallón cazadores de Figueras, falleció en el campo de batalla de Santa Cruz de Nogueras (Aragón) el día 4 de febrero de 1873. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 20 del corriente, de ocho á doce de la mañana, en el oratorio del Caballero de Gracia, serán aplicadas por el eterno descanso de dichos señores.

Sus hijos, nietos, hijas políticas, hermanos y sobrinos Ruegan á sus amigos y relacionados se sirvan encomendarlos á Dios, en lo que recibirán favor. No se reparten esquelas.

CUARTO ANIVERSARIO

EL EXCMO. SEÑOR DON MARTÍN SALTO Y HUELVES

MARQUÉS DE HUELVES falleció el día 20 de enero de 1891 R. I. P.

Todas las misas que se celebren los días 20 y 30 del corriente mes en las iglesias de Monserrat, Santísimo Cristo de la Salud, Olivar y del Salvador y San Nicolás, serán aplicadas por el alma de dicho excelentísimo señor.

Los días 20 y 30 del corriente estará Su Divina Majestad de manifiesto en la iglesia de las Escuelas del Sagrado Corazón en sufragio por el alma de dicho excelentísimo señor.

Su viuda, hijos, padre, hermano, hermanas políticas y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid Alcalá han concedido cien y cuarenta días de indulgencia, respectivamente, por cada acto piadoso que se aplique por el alma de dicho excelentísimo señor.

PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA D.ª ANA MARÍA MARÍN Y SANCHO

DE GARCÍA ORTEGA que falleció el día 20 de enero de 1894. R. I. P.

D. Luis García Ortega; sus hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos políticos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos encomienden á Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

Todas las misas que se celebren el día 20 en la iglesia parroquial de San Luis, y el 22 en el santuario de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro (calle de Garcilaso), serán aplicadas por su eterno descanso.

Los Emmos. y Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenales Arzobispo de Toledo y Arzobispo de Zaragoza, Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá, Obispos de Sion, Pamplona, Tarragona y Tudela, han concedido á todos los fieles de sus jurisdicciones por cada santa misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada.

SEELAND

Este reloj, muy con- ditionales condiciones de marcha y precisión en la hora, sigue vendiéndose en los grandes almacenes y fabrica de relojes de

J. G. GIROD

POSTAS. 25 Y 27